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Saldo do
FGTS sem
ressalva

CONJUNTURA /Balanço do Fundo de Garantia do Tempo de Serviço, administrado pela Caixa, chega a R$ 570 bilhões,
após resultado líquido de R$ 8,5 bilhões em 2020. Empréstimos e investimentos rentabilizam recursos do trabalhador

MERCADO S/A POUCO TEMPO ATRÁS, A EMBRAER CRIOU STARTUP DEDICADA EXCLUSIVAMENTE AO
SEGMENTO E, AGORA, PROMETE UM VEÍCULO OPERACIONAL E CERTIFICADO PARA 2026
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R A P I D I N H A S

US$80milhões
é quanto o filme Viúva Negra arrecadou nos Estados Unidos em seu primeiro

final de semana de exibição. É a maior estreia no país desde o início da
pandemia e um símbolo do fim da crise do coronavírus

» O site Reclame Aqui registrou,
nos últimos dias, diversos
relatos de pessoas que viram
seu dinheiro desaparecer da
conta do C6 Bank. Alguns
clientes disseram que
receberam transferências via
Pix, mas o valor não apareceu
nos extratos. Segundo o banco,
todas as transações serão
concluídas e nenhum
correntista terá prejuízos.

»» AA rreeddee ddee hhoottééiiss HHiillttoonn
iinnaauugguurroouu,, eemm ppaarrcceerriiaa ccoomm aa
PPoorrsscchhee,, dduuaass eessttaaççõõeess ddee
ccaarrrreeggaammeennttoo ppaarraa ccaarrrrooss
eellééttrriiccooss.. OOss hhóóssppeeddeess ddaass
uunniiddaaddeess ddee SSããoo PPaauulloo ee RRiioo ddee
JJaanneeiirroo ppooddeerrããoo ccoonnttaarr ccoomm
ppoonnttooss ddee rreeccaarrggaa ddee 1111kkww
ddeessttiinnaaddooss aa vveeííccuullooss ccoommppaattíívveeiiss
ccoomm oo ppaaddrrããoo ttiippoo 22,, qquuee eenngglloobbaa
oossmmooddeellooss ddiissppoonníívveeiiss nnoo ppaaííss..

» As jornadas de trabalho abusivas
começam a ser questionadas na
China, o país que nunca deu
muita atenção a isso. A
Bytedance, empresa dona da rede
social Tik Tok, desistiu da rotina
de seis dias de trabalho por
semana após pressão dos
funcionários. Alguns especialistas
dizem que pode ser o início de
uma ampla reforma no país.

»» OO ffuunnddoo ddee pprriivvaattee eeqquuiittyy ddaa XXPP ee
aa ggeessttoorraa AAttmmooss CCaappiittaall
iinnvveessttiirraamm RR$$ 225500mmiillhhõõeess nnoo
WWiillll BBaannkk,, bbaannccoo ddiiggiittaall ccoomm
ffoorrttee pprreesseennççaa nnaa RReeggiiããoo
NNoorrddeessttee,, oonnddeemmoorraamm 6600%% ddee
sseeuuss cclliieenntteess.. AAlléémm ddee ccaarrttõõeess ddee
ccrrééddiittoo ee ddéébbiittoo sseemm aannuuiiddaaddee,, oo
WWiillll BBaannkk ffoorrnneeccee sseerrvviiççooss ccoommoo
ttrraannssffeerrêênncciiaass bbaannccáárriiaass,,
ppaaggaammeennttooss ee ssaaqquueess..

Roslan Rahman/AFP - 10/11/20

Preço da terra
dispara noBrasil

A terra brasileira nunca esteve tão
valorizada. Segundo estudo da consultoria HIS
Markit, os preços subiram 18% nos últimos 12
meses até abril — é o maior avanço desde que
a pesquisa começou a ser feita, em 2001. A
maior alta se deu nas terras para grãos, cujos
valores cresceram 30% em um ano, à frente
das áreas para plantação de café (14%),
pastagens (11,5%) e cana (10%). A crescente
demanda por grãos e carnes levou ao
aumento expressivo dos preços.

Americanas abre
escritório naChina

A Lojas Americanas inaugurou seu
primeiro escritório na China, no território
independente de Hong Kong. Com a iniciativa,
a empresa pretende agilizar a remessa de
mercadorias do continente asiático para o
Brasil. Recentemente, a varejista passou a
operar cinco voos semanais diretos de Hong
Kong ao aeroporto internacional de Guarulhos
(São Paulo), o que reduziu de 21 para 11 dias o
prazo para o recebimento de produtos
comprados em sites chineses. A divisão
Americanas Mundo cresceu 170% em 2020.

Emumasemana,
bilionários perderam
US$7bilhões

Os bilionários brasileiros perderam
US$ 7 bilhões na primeira semana de
julho, segundo estimativa feita pela
revista americana Forbes. No período, a
fortuna das 67 pessoas mais ricas do país
encolheu de US$ 251,8 bilhões para
US$ 244,8 bilhões. Jorge Paulo Lemann,
sócio de empresas como AB InBev, Kraft
Heinz e Burger King, viu sumirem
US$ 600 milhões. O cálculo da Forbes tem
como base a participação em empresas
de capital aberto, considerando o
fechamento das bolsas na sexta-feira.

Embraer emcéu
debrigadeiro
Depois de um 2020 turbulento,marcado pela desistência da

Boeing de comprar parte de seus ativos, a Embraer parece ter
retomado o céu de brigadeiro. A empresa recebeu da companhia
aérea canadense Porter Airlines a encomenda de 30 jatos E195-E2,
além do direito de compra de outras 50 aeronaves domesmo
modelo. O valor do contrato é deUS$ 5,82 bilhões, e a primeira
entrega está prevista para o segundo semestre de 2022. Como não
poderia deixar de ser, os investidores reagirambem à transação.
Ontem, as ações da Embraer chegaram a subir 8%. Omercado
também está animado como eVTOL (sigla em inglês para
decolagem e pouso verticais de veículos elétricos), o carro voador
que a empresa pretende colocar nos ares. Pouco tempo atrás, a
Embraer criou startup dedicada exclusivamente ao segmento e,
agora, promete um veículo operacional e certificado para 2026. Se
o projeto vingar, a gigante brasileira concorrerá combig techs
como a Amazon, que também investe em carros voadores.

A transição para umaeconomia neutra em
carbono precisa ser justa e não pode deixar
os países emergentes para trás. Isso exigirá
enormes quantidades de capital”

Larry Fink, CEO da gigante americana BlackRock,
maior gestora de recursos do mundo
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» FERNANDA FERNANDES

Pela primeira vez desde
2015, a Caixa Econômica
Federal retirou dobalanço
do Fundo de Garantia do

Tempo de Serviço (FGTS) as res-
salvas realizadas por empresas in-
dependentes de auditoria sobre o
valor demercadode alguns ativos
doFGTS,especialmentedoFundo
de Investimentos-Fi-FGTS. A
transparência e disponibilidade
emdesenharcenários foiessencial
para o resultado, de acordo com
informações da instituição finan-

ceira, operadora do fundomanti-
dopelos trabalhadoresbrasileiros.
“Desde 2019, a Caixa segue as

normas brasileiras de contabili-
dade. Todos os investimentos do
FGTS são explicados na demons-
tração do FGTS e, tudo o que
consta na demonstração finan-
ceira, se reflete na demonstração
do Fundo de Garantia. Graças às
melhorias implementadas ao
longo dos anos e devido à trans-
parência, a Caixa conseguiu, este
ano,deixar as empresas confortá-
veis ao ponto de não colocarem
ressalvas”, informou o banco, em

nota enviada aoCorreio.
As demonstrações financeiras

de 2020 foram aprovadas em 29
de junho pelo Conselho Curador
doFGTS. Segundoa instituição, o
Fundo de Garantia registra cerca
de 83milhões de trabalhadores e
um saldo na conta ativa demais
de R$ 570 bilhões. Em 2020, o re-

sultado líquido foi de R$ 8,5
bilhões. Foram arrecadados
R$ 127,3 bilhões pelas contribui-
ções mensais dos empregadores
em favor dos trabalhadores, e sa-
cados R$ 166,1 bilhões, especial-
mente nas modalidades saque
moradia, aposentadoria, saques
aniversário, auxílio emergencial e

outras previstas na Lei 8.036/90.

Investimentos
Apesar do déficit entre contri-

buições e saques, especialmente
em razãodapandemia de covid, a
instituição fechouoúltimobalan-
ço com saldo positivo de R$ 113

A Comissão Mista de Orça-
mento (CMO) sedebruçahoje so-
bre as emendas àLei deDiretrizes
Orçamentárias (LDO) de 2022.
Em reunião deliberativa realizada
ontem, a Comissão não acatou
nenhuma das 19 emendas apre-
sentadas pelos parlamentares. A
análise da LDO ocorre em ritmo
acelerado no Congresso. Da ins-
talação da CMO, no último dia 7,
até o início da deliberação de
emendas, foram apenas cinco
dias. Senadores e deputados têm
até as 12h de amanhã para apre-
sentar proposições ao texto.

A atual versão damatéria for-
nece parâmetros econômicos so-
breo cenário fiscal e fazprojeções
da LDO para o ano que vem. De
acordo comodeputado Juscelino
Filho (DEM/MA), relator da LDO,
a análise geral de conjuntura é
positiva, mas é preciso ter aten-
ção ao cenário social, ainda deli-
cado, devido à pandemia. “Apre-
sentamos a conjunturamacroe-
conômica com foco no cenário
fiscal, acreditando na recupera-
ção da economia em 2022. Mas
estamos atentos ao delicado
momento do cenário social que

aindaperdura”, afirmou.
A data para votação do relató-

rio final da LDO, tanto pela CMO
quanto pelo plenário, ainda não
foi agendada. O calendário aper-
tado coloca em risco o anseio do
presidente do Congresso Nacio-
nal, senador Rodrigo Pacheco
(DEM-MG), de votar a matéria
antes do recesso parlamentar,
com início em17 de julho. Caso o
prazo seja insuficiente, permitirá
o funcionamento de todas as es-
truturas do legislativo, incluindo
a Comissão Parlamentar de In-
quérito (CPI) daCovid.

Em entrevista ao programa
CB.Poder, o senador Izalci Lucas
(PSDB-DF), 2º vice-presidente da
CMO, afirmou que não será pos-
sível uma votação antes do reces-
so, devido àquantidadede emen-
das de parlamentares. “O relató-
rio atrasoumuito. Precisamos fa-
zerumaLDOadequadaequeseja
cumprida. Não adianta a gente
fazer uma LDO somente no pa-
pel, vamos ter que colocar algu-
mas coisas para que o governo
cumpra”, comentouo senador.
De acordo com Bernardo Li-

vramento, analista político da Fa-
vetti Sociedade de Advogados, o
atraso na votação e nas questões
orçamentárias se “arrasta” desde
o ano passado. “Em 2020 a gente

nãoviuaaprovaçãodaLOAcomo
temque ser, a votação foi estendi-
da para 2021, a CMO também foi
instalada comatraso.Odebate foi
se arrastando e perdeu-se tempo,
atrasando toda a questão orça-
mentária daLDO”, observou.
Para o analista, a celeridade na

votaçãodaLDOnão consitui pro-
blema grave. “O que é realmente
importante e objeto de discussão
é a LOA (Lei Orçamentária Anu-
al), que determina quanto será
disponibilizado para cada órgão,
cada instituição do governo, e até
deoutrospoderes. ALDOser feita
comrapideznãoéproblema,pois
ela é passível de alterações. Pode
vir com alguns erros, mas tam-
bém não é o orçamento em si,

não é um problema tão grande
assim”, afirma.
A presidente daCMO, senado-

ra Rose de Freitas (PMDB-ES),
pretende apresentar ao plenário a
propostade criaçãodeumcomitê
voltadoparaafinalizaçãodeobras
de infraestrutura, sobretudo cre-
ches. “É importante terminar es-
sas creches, pois dizem respeito à
manutenção das famílias, e são
uma preocupação dasmulheres
que não têmonde deixar os filhos
para poder trabalhar”, disse. Se-
gundo os senadores, hámais de 2
mil creches inacabadaspelopaís.

(FF, comcolaboração dePedro
Ícaro, estagiário sob a supervisão
deCarlos Alexandre de Souza)

Comissão tenta apressar a LDO

bilhões, resultante de emprésti-
mos e investimentos. “Alémda ar-
recadação pelas contribuições
dos empregadores, 70% do saldo
ativoédeoperaçõesdecréditoco-
moempréstimospara instituições
financeiras e habitação; 20% é de
aplicações em títulos públicos e
operações compromissadas que
rendemlucrode juros,eorestante
de outros fundos de investimen-
tos e operações demercadoque o
FGTSfazequeresultamemrendi-
mentos e geram receita”, detalhou
aassessoriadaCaixa.
Todo trabalhador comsaldono

FGTS é um investidor. A Caixa é
responsável por gerir esses recur-
sos ebusca rentabilizar omontan-
te,a fimdeinvestiremsetoresebe-
nefíciospara apopulação.O retor-
no ao cidadãoocorre pormeio de
depósitodecréditode juroseatua-
lizaçãomonetária, alémdedistri-
buiçãode resultados. Aúltimadis-
tribuiçãode resultado foi deR$8,5
bilhões.Até2016,ovalordosrendi-
mentos eramantido no FGTS. A
partirdaqueleano,oConselhoCu-
radordistribuiecreditaparaos tra-
balhadoresumapartedesse resul-
tado.Umavez incorporadoao sal-
do de cada trabalhador, ele pode
efetuarosaque,conformeasregras
estabelecidasna legislação.

Umaparte importante dos recursos do FGTS vai para o setor de habitação: benefício para o cidadão

Minervino Júnior/CB/D.A Press - 6/4/21


